

## Ucrania y Rusia realizan ejecuciones sumarias de prisioneros de guerra, denunció la ONU



La ONU dijo que está «profundamente preocupada» por las ejecuciones sumarias de prisioneros de guerra llevadas a cabo presuntamente por las fuerzas rusas y ucranianas en el marco del conflicto armado en Ucrania. La directora de la Misión de Supervisión de los Derechos Humanos en Ucrania, Matilda Bogner, señaló que la organización documentó asesinatos en ambos bandos.

**«Nos preocupa profundamente la ejecución sumaria de hasta 25 prisioneros de guerra rusos y de personas fuera de los combates por parte de las fuerzas armadas ucranianas, que hemos documentado»,** expresó Bogner en conferencia de prensa en Kiev.

La funcionaria de la ONU señaló que en varios casos esas ejecuciones fueron perpetradas inmediatamente después de la captura en el campo de batalla.

**«Aunque tenemos conocimiento de que las autoridades ucranianas están investigando cinco casos, no tenemos constancia de que se haya procesado a los**

---

**autores**», agregó, citada por la agencia de noticias AFP.

Bogner también expresó su «profunda» preocupación por la «ejecución sumaria de 15 prisioneros de guerra ucranianos poco después de ser capturados por las fuerzas rusas».

Según explicó, el grupo mercenario ruso Wagner, que afirma estar liderando la ofensiva de Rusia en la localidad ucraniana de Bajmut, donde se libra actualmente la batalla más feroz de la contienda, es responsable de 11 de estas muertes.

Ucrania y Rusia se acusan mutuamente de maltratar prisioneros de guerra desde el inicio de la invasión rusa el 24 de febrero de 2022.

La Misión de Vigilancia afirmó en un reporte que miembros de las fuerzas armadas ucranianas amenazaron de muerte o de violencias sexuales a prisioneros de guerra rusos y realizaron simulacros de ejecuciones, en varios casos como forma de «represalias».

**«Algunas veces los oficiales golpearon a los prisioneros de guerra diciéndoles: 'Esto es por Bucha'»**, señaló la misión, refiriéndose a una ciudad cerca de Kiev donde las fuerzas rusas fueron acusadas de cometer atrocidades.

**«Antes del interrogatorio, me mostraron un mango de hacha cubierto de sangre como advertencia»**, declaró un prisionero de guerra ruso citado en el informe, que dice haber sido torturado con descargas eléctricas.

El reporte denuncia también maltratos infligidos a prisioneros de guerra ucranianos, como tortura, denegación de atención médica -que a veces provocó la muerte-, violencias sexuales y privación de agua y alimentos.

Los prisioneros de guerra ucranianos declararon haber sido torturados y maltratados para obtener información o como castigo. Describieron golpes con palas, apuñalamientos,

descargas eléctricas y estrangulamientos.

**«Algunos perdieron dientes o dedos, les rompieron costillas, les quebraron dedos o la nariz», enumera el informe.**

A principios de marzo, un video que mostraba la presunta ejecución de un prisionero de guerra ucraniano por soldados rusos sacudió a Ucrania.

En noviembre, el Kremlin se indignó por dos videos que mostraban la presunta ejecución de una decena de militares rusos que acababan de rendirse a las fuerzas ucranianas.